

## Erstes Kapitel.

Die kolonistischen Kriege in Nordamerika zeichneten sich besonders durch den Umstand aus, daß die Krieger erst den Kampf mit den unwirthlichen Wildnissen bestehen mußten, bevor sie in mörderische Verühring mit dem Feind gerieten. Die feindseligen Provinzen Englands und Frankreichs wurden durch weite, fast undurchdringliche Waldungen getrennt. Der abgehärtete Kolonist und der geschulte Europäer, der ihm zur Seite steht, brachten oft Monate damit zu, gegen die Stromschnellen anzukämpfen, oder die wilden Gebirgspässe zu kreuzen, bis sie Gelegenheit fanden, ihren Muth in einem mehr kriegerischen Kampf zu entfalten.

Zudem sie aber der Geduld und Selbstverlängung der eingeborenen Krieger nachserten, lernten sie es bald, solche Schwierigkeiten zu besiegen, und mit der Zeit schien es, als gäbe es in den Wäldern keine noch so versteckten Schlupfwinkel, keine noch so verborgene Höhle, um vor dem Einbringen derjenigen gesichert zu sein, welche ihr Blut einsegten, um ihren Nachdurft zu sättigen oder die kalte, selbstsichtige Politik ferner europäischer Bewohner fördern zu helfen.

Vielleicht gibt es in diesem weiten Grenzbezirk keinen Landstrich, der mehr von der Wildheit und Grausamkeit dieser Kriegsführung zu erzählen vermöchte, als die Strecke von den Quellen des Hudson bis an die nahegelegenen Seen.

Hier war der blutige Hauptshauplatz, auf welchem die bedeutendsten Schlachten um die Herrschaft über die Kolonien gefochten wurden.